

Participa DGA en banderazo a las Rutas de la Salud del gobierno de Sheinbaum



Pág. 5

# PORTAL

## Lib liberación



**Derecho de Picaporte**

Alfonso Godínez

- La Gobernadora rescata la salud.
- Saqueada por los ex goberladrones.
- Mario Santana y algunos priistas.

Pág. 4

# El gobierno lucha para erradicar la extorsión, no sólo para reducirla: H. Duarte

“Tenemos que acabar con la extorsión en el Estado de México, no tenemos opción, no es disminuir, es acabar con la extorsión”, indicó Horacio Duarte Olivares, secretario general de gobierno, durante la Inauguración del Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar.

Pág. 2



Pág. 8

Perfila GEM construcción del trolébus Ixtapaluca-V. de Chalco

### Sheinbaum desmiente a la DEA: no hay acuerdo de operación en México



Pág. 3

LEOBARDO HERNÁNDEZ

Ante la emisión de un comunicado por parte de la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés), sobre la operación 'Portero' para combatir cárteles en México, la presidenta Claudia Sheinbaum desmintió dicha información y sostuvo de forma tajante que no hay autorización alguna para la intervención anunciada oficialmente por la agencia estadounidense.

### Paristas de CU plantean 8 exigencias a la UAEM; entregarán pliego petitorio a rectoría el 21 de agosto



Pág. 6

### Paristas impiden regreso a clases presenciales en FaPUR, retoman las instalaciones



Pág. 6

### Tlalnepantla fomenta la creación de empleos para personas con discapacidad



Pág. 3

Será Fabiola Manteca Hdz. la encargada de despacho de Codhem: Fco. Vázquez



Pág. 4



Pág. 3

Azucena va con pueblo de Ecatepec por récord Guinness en recolección de basura



Pág. 6

Evalúa rectora instalaciones de Ciencias Agrícolas; se solventará la carencia de materiales

# Sheinbaum desmiente a la DEA: no hay acuerdo de operación en México

LEOBARDO HERNÁNDEZ

**A**nte la emisión de un comunicado por parte de la Administración de Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés), sobre la operación 'Portero' para combatir cárteles en México, la presidenta Claudia Sheinbaum desmintió dicha información y sostuvo de forma tajante que no hay autorización alguna para la intervención anunciada oficialmente por la agencia estadounidense.

"Quiero hacer una aclaración: el día de ayer emití la DEA un comunicado diciendo que hay un acuerdo con el gobierno de México para una operación que llaman 'Portero': no hay ningún acuerdo con la DEA. La DEA emite el comunicado; no sabemos con base en qué. Nosotros no hemos llegado a un acuerdo", manifestó la primera presidenta de los

Estados Unidos Mexicanos al iniciar la mañana del pueblo de este martes.

Categoricamente rechazó la emisión unilateral de tal información, al asegurar que no hay ningún proyecto de operativos conjuntos entre tal agencia e instituciones de seguridad mexicanas. Apuntó que "lo único que hay es un grupo de policías de la Secretaría de Protección y Seguridad Ciudadana que estaban llevando un taller en Texas. Es todo lo que hay y nada más".

A su vez, postuló nuevamente que no hay ningún tipo de sometimiento a autoridades extranjeras y se mantendrá la postura de "colaboración sin subordinación" con el gobierno de Donald Trump.

"No sabemos por qué se emitió este comunicado. En materia de seguridad, lo único que hay con el gobierno de Estados Unidos es un acuerdo que lleva varios meses trabajándose, es un acuerdo que está prácticamente listo con el Departamento de Estado de los Estados Unidos y el gobierno de México [...] Y está por firmarse este acuerdo que se basa fundamentalmente en la soberanía, la confianza mutua, el respeto territorial: es decir, que cada quien opera en su territorio, y la coordinación sin subordinación", manifestó.

Al respecto, enfatizó que ése es el único acuerdo de seguridad en coordinación con autoridades estadounidenses y reiteró que "no hay



ningún acuerdo para una operación en particular que se haya acordado recientemente con la DEA".

En este sentido, la mandataria criticó la unilateralidad del comunicado y expresión de forma contundente que "nosotros no validamos algo que se haya emitido por una institución de Estados Unidos que no se haya preguntado al gobierno de México".

Según la DEA, el acuerdo de operación contemplaba el trabajo entre las Fiscalías y dicha agencia para combatir a los llamados jefes de plaza; no obstante, la información resultó falsa y, lo más preocupante, es que la fuente es directa y oficial, por lo que tendría que aclarar la situación.

(Foto: presidencia)

## El gobierno lucha para erradicar la extorsión, no sólo para reducirla: H. Duarte

**“**Tenemos que acabar con la extorsión en el Estado de México, no tenemos opción, no es disminuir, es acabar con la extorsión”, indicó Horacio Duarte Olivares, secretario general de gobierno, durante la Inauguración del Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar.

Explicó que toda inversión en infraestructura requiere seguridad y certeza, por ello, en el gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez, se ha registrado una disminución histórica del 14% en delitos contra las empresas, no obstante, llamó a fortalecer la denuncia para acabar con las extorsiones.

"Pedirles que se sumen a este esfuerzo para abatir la extorsión en el Estado de México, ¿cómo?, denunciando, teniendo la certeza de que las denuncias se van a traducir en acciones policiacas, en acciones de procuración de justicia", resaltó Horacio Duarte Olivares.

Por su parte, Carlos Maza Lara, Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura, destacó que el Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de



Infraestructura para el Bienestar es una oportunidad para fortalecer la participación del sector privado en la planeación y desarrollo estratégico, como la que ya se lleva a cabo en la entidad con el Programa de Obra Pública.

"Durante estos dos años del gobierno de la maestra Delfina Gómez

Álvarez, se ha realizado una inversión cercana a los mil 500 millones de pesos para el mejoramiento de parques deportivos, espacios culturales, plazas y mercados públicos", señaló Carlos Maza Lara, Secretario de Infraestructura y Desarrollo Urbano.

En tanto, Germán Jalil Hernán-

dez, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCE Edomex) reafirmó el compromiso del sector para continuar siendo un aliado del gobierno del Estado de México para construir infraestructura que garantice el bienestar del pueblo.

(Foto: Especial Portal)

**PORTAL**  
Liberación

Director General  
**Esteban Rivera Rivera**

Subdirector editorial  
**Luis Leobardo Hernández Sánchez**

Editora web  
**Emely de Jesús Carmona**

Diseño  
**Daniel Jasso Carbajal**

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A. Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Miércoles 20 de agosto de 2025  
Año 26, No. 7323

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apearse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:  
Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios ([http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP\\_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3](http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3)) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

# Azucena va con pueblo de Ecatepec por récord Guinness en recolección de basura

**ORLANDO SALINAS**  
La presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss, aseguró que este próximo 7 de septiembre van a romper el Récord Guinness con más de 150 mil personas recogiendo basura simultáneamente en distintos puntos del municipio, con el apoyo de sector religioso, magisterial y de los vecinos.

En conferencia de prensa, Azucena Cisneros Coss dijo que no se trata sólo de un récord, si no de un esfuerzo de participación ciudadana, para generar una cultura de limpieza y prevención que impacte directamente en la seguridad.

Detalló que será el próximo 7 de septiembre cuando se realice la dinámica para vencer al monstruo de

la basura, por lo que convocó a todo Ecatepec a hacer historia.

Dijo que serán más de 150 mil vecinos y vecinas recogiendo basura simultáneamente en 800 puntos del municipio.

“Es un esfuerzo de participación ciudadana, para generar una cultura de limpieza y prevención que impacte directamente en la seguridad. Porque sabemos que las calles sucias, con baches y sin iluminación generan inseguridad”, comentó.

Explicó que en lo que va del año han retirado más de 51 mil toneladas de desechos de la vía pública, atendiendo puntos críticos y evitando que se colapsen los drenajes y así mitigar las inundaciones.

De acuerdo con las autoridades, durante la jornada se podrá recole-



tar plásticos, papel, diferentes productos, residuos sanitarios como papel higiénico y algunos otros como toallas sanitarias, residuos orgánicos, cáscaras de frutas, huesos entre otros, pero recalcó que todo debe de ser de la vía pública.

Por último, Cisneros Coss dijo que han convocando al sector religioso, magisterial, educativo y ciudadanía en general para sumarse a romper el Récord Guinness.

(Foto: Especial Portal)

# Fortalecerá Toluca la atención a indígenas en alianza con Cedipiem

**LEONOR SÁNCHEZ**  
El Consejo Estatal para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas (Cedipiem) colaborará con el ayuntamiento de Toluca para garantizar el acceso a programas sociales y obras con justicia social a las comunidades originarias del municipio, además de preservar su lengua, cultura y tradiciones.

Para ello, el presidente de Toluca, Ricardo Moreno Bastida, y el encargado de la Vocalía Ejecutiva de Cedipiem, Manuel Quiñones, signaron un convenio de colaboración, a través del cual, el órgano colegiado se compromete a dar recursos, asesoría académica, traductores, talleres, cursos y materiales educativos en lenguas indígenas.

En tanto, el ayuntamiento facilitará los espacios, coordinará acciones con otras instituciones y sumará esfuerzos para llevar programas que beneficien directamente a estas comunidades.

En ese sentido, Moreno Bastida indicó que el gobierno municipal fortalece su compromiso de impulsar el bienestar de los pueblos indígenas, preservar su lengua, cultura y tradiciones, así como garantizar su acceso a programas sociales y obras con justicia social.

Este acuerdo, dijo, busca fortalecer a los pueblos indígenas, este instrumento tiene por objeto la implementación de programas y proyectos,



que beneficien a los pueblos indígenas en áreas como la educación, asegurando su participación en la toma de decisiones conforme a sus usos y costumbres.

“Los gobiernos de la transformación están escribiendo una nueva historia de justicia para los pueblos originarios, de los cuales Toluca tiene más de 50 mil hablantes de lenguas indígenas”

Recordó que por primera vez en la historia del país estas comunidades ejercerán de manera directa recursos federales que podrán destinar a obras de infraestructura social básica y, en Toluca, ya se llevaron a cabo las asambleas donde los pueblos definieron hacia dónde va ese recurso.

El encargado de la Vocalía Ejecutiva de CEDIPIEM, Manuel Quiñones, aseguró que el acuerdo signado es un paso importante hacia la creación de un programa que tiene como eje cen-

tral la colaboración en beneficio de las manifestaciones culturales indígenas.

En su intervención, la directora general de Bienestar, Rocío Merlos, explicó que el desarrollo de Toluca se construye con respeto, inclusión y reconocimiento pleno de la diversidad cultural y étnica.

El representante indígena ante el ayuntamiento, Antonio del Río, reconoció el compromiso del gobierno municipal para dar voz a las 51 comunidades, así como el trabajo en conjunto para mejorar su calidad de vida.

En el acto tuvo lugar una ceremonia tradicional indígena por autoridades representativas de San Cristóbal Huichochitlán y San Andrés Cuexcontitlán, así como por el grupo de danza tradicional Hoi Hñatho y Flor Bonita, e interpretaciones musicales en lengua materna indígena por integrantes de la Cooperativa Chala Deni.

(Foto: Especial Portal)

# Tlalnepantla fomenta la creación de empleos para personas con discapacidad

**ALICIA RIVERA**  
Las personas con discapacidad presentaron solicitudes para obtener un trabajo digno y remunerado en la ‘Feria de Inclusión Laboral’, organizada por el gobierno del Estado de México y el ayuntamiento de Tlalnepantla, a través del Sistema Municipal DIF, que ofertó diversas vacantes en beneficio de este sector poblacional.

Grupo Bimbo, FEMSA, AT&T, ADO, P&G, Solstica, Walmart, Santander, Amazon, BBVA y Best Buddies fueron algunas de las empresas que participaron en esta feria que se llevó a cabo en el Teatro Algarabía, ubicado en la explanada del Palacio Municipal de Tlalnepantla.

El evento tuvo como objetivo promover la inclusión social de personas con discapacidad, así como procurar sus derechos para alcanzar la equidad e igualdad de oportunidades, además de acercar capacitaciones, empleo e infraestructura.

El presidente municipal Raciél Pérez Cruz aseguró que sociedad y gobierno tienen la tarea de continuar derribando muros, prejuicios y estigmas en torno a las personas con discapacidad, “ellas y ellos pueden desempeñar funciones, adquirir habilidades y tienen mucho talento para desarrollar cualquier tipo de trabajo”.

Acompañado por la presidenta honoraria del DIF Tlalnepantla, Rocío Pérez, el edil reconoció a empresas de Tlalnepantla por su compromiso social e hizo un llamado a la iniciativa privada para que más compañías y MIPyMES (Micro, Pequeñas y Medianas Empresas) se sumen a estas acciones en favor de las personas con discapacidad.

“Queremos que la próxima ‘Feria de Inclusión Laboral’ convoque más esfuerzos, tocaremos puertas de empresas, comercios y sector servicios para detonar la economía en Nuestra Ciudad, tenemos la firme convicción de que la inclusión laboral es un acto de justicia”.

La titular del Centro de Capacitación e Inclusión Laboral para Personas con Discapacidad (CECAIN), del DIF Tlalnepantla Claudia García Barrientos, detalló que, de acuerdo con cifras del INEGI, en México más de 30 millones de personas viven con alguna discapacidad y aún enfrentan barreras para acceder a un empleo digno y menos de la mitad participa en la vida laboral.

“Esta brecha no refleja falta de talento ni de preparación, sino prejuicios, falta de accesibilidad y estructuras que aún no se transforman lo suficiente, estamos comprometidos en cambiar esta realidad como un acto de compromiso y equidad”.

(Foto: Especial Portal)



El diputado José Francisco Vázquez Rodríguez (morena), presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso mexiquense, aclaró que la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) no quedará acéfala, pues desde este miércoles 20 de agosto Fabiola Manteca Hernández, primera visitadora general del organismo, asumirá funciones como encargada de despacho, tal como lo establece la legislación correspondiente.

La actual titular, Myrna García Morón, concluye su encargo este 20 de agosto. En entrevista, el legislador refirió que este martes la presidencia de la Jucopo del Congreso local notificó a García Morón que en virtud de que no ha concluido el proceso de elección de la presiden-

# Será Fabiola Manteca Hdz. la encargada de despacho de Codhem: Fco. Vázquez

cia de dicha comisión, se procederá conforme a lo establecido en la norma para habilitar a la primera visitadora a asumir el encargo del despacho.

El también coordinador del grupo parlamentario de morena, explicó que el 5 de septiembre iniciará el Primer Periodo de Sesiones Ordinarias del Segundo Año de Ejercicio Constitucional de la LXII Legislatura; por lo cual días antes, en un periodo extraordinario, se abordaría la votación y designación de la próxima persona titular de la Codhem.

En este contexto, puntualizó que la Ley de la Comisión de De-

rechos Humanos del Estado de México, en su artículo 20, indica que, ante la conclusión del periodo para el que fue electa Myrna Araceli García Morón como presidenta del organismo autónomo, y durante el procedimiento de nueva elección, la presidencia deberá ser asumida por quien encabece la Primera Visitaduría General, por lo que Fabiola Manteca asumirá estas facultades y obligaciones.

Recordó que la Comisión de Derechos Humanos de la LXII Legislatura mexiquense entrevistó en julio pasado a 33 personas aspirantes a la presidencia de la Codhem, de las cuales se integrará una terna para presentarla ante el Pleno legislativo, a fin de que las, le y los diputados designen a quien encabezará este organismo autónomo por los próximos cuatro años.



“Estamos estudiando los perfiles, y de quienes participaron en el proceso saldrá el próximo comisionado o comisionada. Queremos un perfil que no sólo defienda, sino que también atienda los problemas de derechos humanos. La atención a la niñez es prioritaria”, recalcó el legislador.

Cabe señalar que la Comisión Legislativa de Derechos Humanos debe remitir a la Jucopo un informe sobre la evaluación documental de idoneidad, las entrevistas, la propuesta del programa de trabajo, la experiencia en materia de derechos humanos o actividades afines reconocidas por las leyes mexicanas y los instrumentos jurídicos internacionales. Con base en esta información se formulará el dictamen correspondiente y se integrará la terna que será sometida a consideración del Pleno.

Además, la nueva persona titular de la Codhem será elegida por el voto de las dos terceras partes de las, le y los integrantes presentes de la Legislatura, para un periodo de cuatro años y rendirá protesta ante el Pleno.

(Foto: Especial Portal)



## Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- La Gobernadora rescata la salud.
- Saqueada por los ex gobernadores.
- Mario Santana y algunos priístas.

La Gobernadora Delfina Gómez Álvarez dio el banderazo de salida a 35 unidades que distribuirán más de dos millones de medicamentos e insumos médicos en mil 44 unidades de primer nivel del IMSS-Bienestar, presentes en los 125 municipios mexiquenses para garantizar el derecho a la salud de la población. “Algo que me parece muy importante es que no solamente se visita una vez, sino que va a haber un seguimiento, hace tiempo comentábamos que Estado de México tiene un excelente personal médico, mis respetos”, afirmó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez a la Presidenta Claudia Sheinbaum durante el arranque nacional. La mandataria mexiquense le está dando prioridad a un tema delicado para toda la población, la salud, mientras que en los sexenios de los ex “goberladrones” priístas lo saquearon dejando inconclusa la construcción de hospitales en el estado. Todo esto ayudará a la 4T ... NOTAS CORTAS: Por su parte, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, asistió a la Inauguración del Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar, donde participan cámaras empresariales, la academia y legisladores, todas y todos con un objetivo común: garantizar el acceso universal y justo a servicios de infraestructura, especialmente las comunidades que más lo necesitan, dijo el hombre fuerte del Delfinismo. Agregó que la administración delfinista no sólo lucha para reducir las extorsiones, sino para erradicarlas. Muchos lo ven como el próximo candidato a gobernador en el 2030 ... El Presidente Municipal de Toluca, Ricardo Moreno, firmó el Convenio de Colaboración entre el Ayuntamiento y el Consejo Estatal para el Desarrollo Integral de los Pueblos Indígenas (CEDIPIEM), a través del encargado de la Vocalía Ejecutiva, Manuel Quiñones, para promover programas y proyectos en beneficio de este sector, en pleno reconocimiento de sus derechos, riqueza cultural y lingüística. El alcalde dijo que la capital mexiquense “fortalece su compromiso de impulsar el bienestar de los pueblos indígenas, preservar su lengua, cultura y tradiciones, así como garantizar su acceso a programas sociales y obras con justicia social,

por lo que los Gobiernos municipal y estatal trabajan en equipo a fin de construir una sociedad más justa solidaria y equitativa... A propósito, el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno, ofrecerá su “mañanera” denominada “La Toluqueña” mañana, desde el patio central del palacio municipal, como cada ... El presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, informó que en el municipio “joya de la corona” del Valle de México se redujo 9.2% el delito de homicidio doloso y 36.8% el de robo de vehículo de enero-julio en comparación al mismo periodo, pero de 2024. Esto en base a lo informado en la reciente Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz estatal, encabezada por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, realizada en Texcoco y a la que asistieron los 12 alcaldes que conforman la Estrategia Operativa Oriente ... Por cierto, esta mañana el edil morenista Isaac Montoya ofrece su ya tradicional conferencia de prensa semanal ... El Presidente Municipal de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, continúa sosteniendo encuentros con distintos cuadros de su partido que, nos dicen, no han sido atendidos. Ahora se reunió con sus excompañeros diputados locales en la anterior legislatura Jesús Izquierdo, Jaime Cervantes y Alfredo Quiroz, así como con la regidora Xiodani Baños de Teoloyucan, Alejandro Olivares, ex diputado y ex edil de Tianguistenco. También con Erwin Mondragón Bobadilla y Arturo Rodarte. Todo esto en una conocida Finca de Adobe de Metepec de la que no diremos su nombre para no hacerle propaganda de oquis ... Con el regreso a clases en puerta, el líder estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc Buentello apoyará con algunas de sus típicas mochilas verdes de esas que regalan en campañas, pero con útiles escolares El SMSEM concluyó la instalación de los 14 módulos permanentes de credencialización, con la inauguración, por Jenaro Martínez Reyes, Secretario General, del correspondiente a la Región Sindical 8, con sede en Chalco ... Hoy concluye el periodo de la Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México, Myrna García Morón, y en el Congreso del Estado de México aún no hay consenso, por lo que designarán a una encargada, que será la titular de la Primera Visitaduría General de la CODHEM ... Qué tengan un excelente “ombbligo” de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

## En la mira un funcionario de Cuautitlán Izcalli por sospechas de corrupción

MARTHA ROMERO

Un presunto conflicto de interés ha sido denunciado con la puesta en marcha del sistema de cobro PREMIA en OPERAGUA del Ayuntamiento de Cuautitlán Izcalli, ya que el director de Comercialización, José Luis ‘N’, aparece como copropietario de este sistema implementado para el cobro del agua en este municipio mexiquense.

De acuerdo con la denuncia, el servidor público municipal patentó ante el Registro Público de Derechos de Autor la propiedad intelectual del programa de computación el 8 de febrero del 2023, junto con dos personas más.

Sin embargo, a pesar de las denuncias, el presidente municipal, Daniel Serrano Palacios, no se ha pronunciado al respecto, ni tampoco por qué contrato dicho sistema que, de acuerdo con el proveedor, se especializa en sistemas de cobranza que potencian la facultad de los municipios para incrementar los recursos del erario.

De igual manera, tampoco ha informado el monto que el ayuntamiento de Cuautitlán Izcalli paga por la prestación de dicho servicio, pues hay sospechas de que hay un conflicto de intereses y posible corrupción de parte de José Luis ‘N’, porque al ser el operador del sistema y desde su cargo, tiene la posibilidad de manipular las cifras de los cobros a los usuarios y supervisar la recaudación.

Trascendió que delegó facultades a jefes de área para decidir sobre consumos, sanciones, cortes y proyectos inmobiliarios, además de ofrecer descuentos especiales en efectivo, manipulando el sistema.

Ante estas acciones que no son casuales, los denunciantes exigen al presidente municipal y las autoridades correspondientes investigar la situación para dar transparencia en la correcta recaudación de los recursos del organismo municipal, pues este tipo de prácticas ponen en riesgo las finanzas y la aplicación de los recursos públicos que provienen del pago de servicios de los habitantes.

Cabe señalar que, de acuerdo con su currículum, José Luis ‘N’ cuenta con experiencia en el ramo de operación de agua, trabajó en SAPASA, organismo de agua de Atizapán de Zaragoza, al igual que Juan Esteban ‘N’, director de Administración de OPERAGUA, y que, gracias a su cercanía con Serrano Palacios, llegó al cargo.

(Foto: Especial Portal)

Organismo Público Descentralizado Municipal para la Prestación de los Servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Cuautitlán Izcalli denominado OPERAGUA, O.P.D.M.			
Artículo 92 > Fracción VII > El directorio de todos los servidores públicos			
Búsqueda general			
Artículo		Tabla	
3025 ( 2 ) Trimestre	José Luis Davis Corchón	Dirección de Comercialización	No Aplica
Ejercicio: 2025			
Fecha Inicio: 01-04-2025			
Fecha Fin: 30-06-2025			
Clave o nivel del puesto: No Aplica			
Denominación del cargo o nombramiento otorgado: Director de Comercialización			
Nombre del servidor(a) público(a): José Luis			
Primer apellido del servidor(a) público(a): Davis			
Segundo apellido del servidor(a) público(a): Corchón			
Sexo: Hombre			
Área de adscripción: Dirección de Comercialización			
Fecha de alta en el cargo: 07-05-2025			
Domicilio oficial: Tipo de validez: Averida			

# Participa DGA en banderazo a las Rutas de la Salud del gobierno de Sheinbaum

**LEOBARDO HERNÁNDEZ**  
**35** vehículos recorrerán los 125 municipios mexiquenses para dotar con medicamentos a centros de salud y unidades médicas de distinta índole adscritos al sistema IMSS-Bienestar, informó la gobernadora Delfina Gómez Álvarez durante el banderazo de salida a las Rutas de la Salud, emprendidas por

el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum.

A través de un enlace virtual, desde Palacio Nacional las y los gobernadores de los 23 estados de la república que accedieron a colaborar con el gobierno federal para reforzar los sistemas estatales de salud, a través del IMSS Bienestar, agradecieron a la presidenta por el

esfuerzo coordinado con los respectivos gobiernos.

En particular, la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, reconoció el esfuerzo del gobierno federal para dotar con medicamentos a cada unidad médica para frenar el desabasto.

“Presidenta, muchísimas gracias a nombre de todos los mexiquenses por todo el apoyo que está dando el gobierno de México, sobre todo a quien más lo necesita. Te reitero el compromiso de seguir trabajando a tu lado con toda la decisión para aportar a la construcción de una república sana, fraterna e igualitaria”, expresó la maestra Gómez Álvarez desde el Estado de México.

Las unidades atendidas en la entidad mexiquense son 1,044 de primer nivel adscritas al IMSS-Bienestar. En este contexto, la gobernadora destacó “algo que me parece muy importante es que no solamente se visita una vez, sino que va a haber un seguimiento, hace tiempo comentábamos que Estado de Méxi-



co tiene un excelente personal médico, mis respetos”.

En este aspecto, subrayó el director del IMSS Bienestar, Alejandro Svarch, la meta es mantener la dotación constante de medicamentos en las 8 mil 61 unidades médicas del y centros de salud en el país de esta dependencia.

Detalló que las Rutas de la Salud comienzan, del 19 al 23 de agosto, con mil 6 rutas logísticas que entregarán los primeros 10 mil 497 kits con el apoyo logístico de Birmex. Mientras que la próxima semana

dicho proceso se implementará en hospitales.

Los estados en que se implementa este sistema de abasto de medicamentos son Baja California, Baja California Sur, Campeche, Ciudad de México, Colima, Chiapas, Guerrero, Hidalgo, Estado de México, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas.

(Foto: Especial Portal)



## Aumentaron los intentos de suicidio en Edomex; lanza Redime campaña de prevención

**LEONOR SÁNCHEZ**  
**A**nte el incremento de suicidios en el Estado de México, la Red de Mujeres Empresarias (Redime), presidida por Verónica Díaz, en colaboración con Grafeno y diversas asociaciones civiles, lanzó la campaña ‘Tu vida importa’.

Un esfuerzo conjunto para visibilizar y prevenir el suicidio en el Estado de México, en respuesta al alarmante incremento en los casos registrados en los últimos años.

Es de referir que, en el primer trimestre de 2025, el Estado de México reportó un aumento de 140% en los intentos de suicidio en comparación con el mismo periodo de 2024, según datos del Boletín Epidemiológico del Gobierno federal.

La cifra alcanza los 305 casos, lo que ubica a la entidad como una de las más afectadas del país junto con Coahuila y Guanajuato.

En ese sentido, el presidente de Grafeno, Omar Iván Gómez, señaló que esta iniciativa es resultado de un trabajo de vinculación con diversas organizaciones de mujeres y actores sociales.

en 2017, a 931, en 2021. Un incremento de 63.91%. Estas cifras nos llaman a actuar con urgencia y responsabilidad”

La presidenta de Redime, Verónica Díaz, indicó que diseñaron una campaña de visibilización, la cual busca acercar a la sociedad con redes de apoyo, expertos en terapia, consejería, programas de capacitación y la apertura para hablar del tema. “Queremos fomentar la búsqueda de ayuda, el acceso a instituciones y la participación de empresas”.

En el mismo sentido, Karen Ramírez, representante de la Asociación de Apoyo Psicológico y Ayuda Especializada (AAPAE), explicó el impacto desde la perspectiva psicológica, “es un tema del cual no se habla, pero se vive día a día”.

La mayoría de las veces, dijo, la persona a nuestro lado libra una batalla silenciosa en sus pensamientos, por ello, consideró, “necesitamos fortalecer a la sociedad, a las familias y también a los empresarios para crear entornos más saludables”.

El sector empresarial y las organizaciones civiles invitan a la sociedad mexiquense a sumarse participando en talleres, conferencias y actividades comunitarias que buscan romper el silencio en torno al suicidio.

La petición para la población en general, familias, instituciones educativas, empresas y asociaciones, es involucrarse activamente para que juntos generen espacios de confianza, diálogo y acompañamiento.

(Foto: Especial Portal)



## Disponibles en Edomex 576 unidades para análisis clínicos sin costo del IMSS-Bienestar

**REDACCIÓN PORTAL**  
**E**l Estado de México cuenta con 576 unidades donde se toman muestras para realizar más de 30 análisis diversos, por lo que al día de hoy, se han procesado 497 mil 300 estudios de 41 mil 900 pacientes; además diariamente se analizan 3 mil 200 muestras de laboratorio.

“El programa de Laboratorio en tu Clínica inició operaciones en marzo de este año, en el Estado de México. Hoy es una realidad en 576 clínicas, centros de salud del IMSS-Bienestar en esta entidad, donde diariamente tomamos muestras de laboratorios, de análisis clínicos, y entregamos resultados a los pacientes y a los doctores, completamente gratuita, a su propio celular”, aseguró Alejandro Svarch Pérez, director general del IMSS-Bienestar, durante la mañana del pueblo de este martes.

Explicó que “Laboratorio en tu Clínica es una estrategia liderada por la Secretaría de Salud en colaboración con Correos de México, y aprovecha la red pública para convertir a un servicio cada vez más cercano a las necesidades de nuestros pacientes, elimina traslados innecesarios y, sobre todo, da certeza a los familiares de que tendrán laboratorios oportunos cuando su doctor se lo indique”.



Además, anunció que la Ciudad de México, Tlaxcala, Quintana Roo y Baja California Sur se sumarán a este programa de salud denominado Laboratorio en tu Clínica, con ello habrá 250 unidades tomadoras de muestras y más de 60 laboratorios centrales para estas entidades.

Asimismo, abundó, en lo que resta de 2025, se extenderá este servicio a todos los estados en los que tiene presencia el IMSS Bienestar, sistema de salud que ha brindado 29.8 millones de consultas de primer de nivel, es decir 59 por ciento de la meta anual de 55 millones de consultas, así como 472 mil cirugías, lo que es un 47 por ciento respecto a la meta de un millón de procedimientos.

(Foto: presidencia)

# Evalúa rectora instalaciones de Ciencias Agrícolas; se solventará la carencia de materiales

Con la convicción de que el diálogo directo y la atención a las y los estudiantes son la base para fortalecer a la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), la rectora Martha Patricia Zarza Delgado, acompañada de integrantes de su gabinete universitario, realizó un recorrido por la Facultad de Ciencias Agrícolas.

Durante la visita, se supervisaron salones, el Taller Agroindus-

trial, la Sala de Lectura, el edificio de Posgrado y los laboratorios de Inocuidad, Edafología, Botánica, Microbiología y Biotecnología Vegetal. También se recorrieron el vivero, la aduana y los invernaderos de este espacio académico.

Como resultado del acercamiento, se solicitó a las y los responsables de cada área elaborar un listado de materiales y equipos indispensables, con el fin de iniciar procesos

de adquisición que fortalezcan las condiciones de enseñanza, investigación y formación profesional.

Además, la rectora anunció la puesta en marcha de un censo general de laboratorios de la universidad, que permitirá tener un diagnóstico preciso de necesidades y garantizar su atención prioritaria.

“La administración que encabezamos se caracteriza por ser una rectoría de territorio, no de escri-



torio; escuchar de primera mano a nuestra comunidad es lo que nos permite responder con acciones concretas”, destacó Zarza Delgado.

Con estas acciones, la UAEMéx

refrenda su compromiso con la excelencia académica y el desarrollo integral de su comunidad universitaria.

(Foto: Especial Portal)

## Paristas impiden regreso a clases presenciales en FaPUR, retoman las instalaciones

MARTHA ROMERO

La autodenominada asamblea Murciélagxs de la Facultad de Planeación Urbana y Regional (FaPUR) de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), de nueva cuenta tomó las instalaciones de este espacio académico y argumentó violación a los acuerdos establecidos en las votaciones del 11 y 12 de agosto, por lo que se mantendrán las clases virtuales durante el resto de la semana.

A través de un comunicado, señaló que esta medida es “en defensa de la seguridad de estudiantes, administrativos y docentes”, pues ha priorizado el diálogo como herramienta fundamental para garantizar los derechos de la comunidad, por lo que darán por concluido el paro el próximo lunes 25 de agosto.

Resaltó que darán atención de los objetivos comunitarios por parte de la Asamblea Murciélagxs y la Rectoría en los próximos cuatro días hábiles, ya que la gestión del encargado de despacho de la dirección de la Facultad ha sido deficiente, con lo que se ha evidenciado su falta de apoyo en las demandas colectivas necesarias para tener equipamiento, infraestructura y planeación académica eficiente y de calidad.

Refieren que, ante las omisiones administrativas y la falta de compromiso de las autoridades, cuyo manejo ha obstaculizado el proceso de negociación y el bienestar colectivo fapureño, la asamblea dará seguimiento al diálogo establecido con la rectora de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, Martha Patricia Zarza Delgado.



Por ello, en estos días se llevarán a la brevedad diálogos y acuerdos a través de mesas de trabajo para atender las demandas pendientes, darán atención a la infraestructura y solicitudes del pliego petitorio, por lo que gestionará soluciones concretas a las necesidades urgentes de la comunidad.

Añadió que la asamblea Murciélagxs trabaja a favor de la comunidad al buscar acciones tangibles y hechos concretos para un excelente regreso a clases presenciales, ello a través de la continuidad a la gestión de demandas en infraestructura que ya están siendo atendidas por parte de Rectoría a partir del diálogo llevado a cabo el pasado 9 de agosto de 2025.

Cabe señalar que, por la mañana de este martes, algunos estudiantes se dieron cita a las afueras de la Facultad esperando a las autoridades universitarias para mediar la situación, sin embargo, los integrantes de la asamblea Murciélagxs anunciaron que podrían liberar las instalaciones a las 16:00 horas de este día, acción que no ocurrió.

(Foto: Martha Romero)

## Paristas de CU plantean 8 exigencias a la UAEM; entregarán pliego petitorio a rectoría el 21 de agosto

MARTHA ROMERO

La realización de auditorías a la Universidad Autónoma del Estado de México del periodo 2021A al 2025A, así como al exrector Carlos Eduardo Barrera Díaz, es uno de los puntos que integran el Pliego Petitorio General que el Enjambre Estudiantil Unificado (EEU) presentó este día en la Plaza de los Mártires y que entregará el próximo jueves a la rectora Martha Patricia Zarza Delgado.

Durante la lectura del documento que contempla un total de ocho puntos, señalaron que esta auditoría debe ser realizada de manera combinada y conjunta para asegurar una auditoría holística, con una planificación, conducción y presentación de informes, tomando en cuenta evidencias objetivas y verificables, misma que debe ser ejecutada con énfasis en las áreas financiera, de responsabilidades, seguridad, administrativa, recursos propios y obras.

Otro punto que contempla son las garantías institucionales para el movimiento estudiantil con el fin de tener certeza, llevar un seguimiento y mantener los acuerdos establecidos entre el EEU y la administración de la Universidad, por lo que junto con la Colmena Revolucionaria exigen su reconocimiento formal en el Consejo Universitario, en las direcciones de espacios académicos, y en el Órgano Legislativo del Estado de México.

Piden el renombramiento oficial del Edificio de Rectoría a “Casa del Estudiante”, a través de una declaración pública y un acto jurídico formal por parte de la UAEMéx, acceso al conocimiento y acompañamiento académico con la creación de una biblioteca alternativa-popular que albergue salas de estudio y cómputo de libre acceso, la designación de un espacio permanente para atención psicológica y psiquiátrica gratuita, la implementación de un comedor gratuito para la comunidad universitaria, la fundación

de un museo o una sala cuya temática sea la movilización estudiantil.

El pliego petitorio también contempla las no represalias con las reformas a los artículos 42, 43 y 44 del Estatuto universitario y se hagan públicos en la Gaceta Universitaria en un periodo no mayor a 3 días hábiles a partir de la entrega y firma del documento; reconocimiento a los Centros Universitarios y Unidades Académicas Profesionales; voto universal, libre y secreto, así como la creación de un Consejo Electoral, como órgano con autonomía técnica que establezca normas, organice los procesos, elabore el padrón, supervise las campañas, resuelva las controversias y valide los resultados, mismo que deberá estar integrado por representantes de estudiantes, académicos y administrativos.

Igualmente exigen gratuidad de la educación, por lo que buscan la máxima reducción de costos en los procesos y procedimientos académicos, con un descuento del 99% en las cuotas de inscripción y reinscripción, aunque reconocieron que este descuento será aplicado gradualmente para finales del periodo 2025B al 2029A, prestando especial atención en qué la gratuidad debe establecerse en todo trámite o procedimiento que se lleve dentro

de los espacios académicos, por lo que la Universidad deberá realizar las gestiones necesarias para solicitar un incremento del presupuesto anual que otorga el Estado.

También piden la prevención, atención, y resolución a casos de violencia de género al interior de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, comedores subsidiados, un mecanismo de supervisión rectoral y seguimiento de los pliegos de los diversos espacios académicos, la modificación de planes y programas de estudio, el incremento del 25% al presupuesto para becas, además de demandar al gobierno federal que la UAEMéx sea reconocida y considerada como institución elegible para el programa federal de becas ‘Jóvenes Escribiendo el Futuro’, entre otros.

Finalmente, indicaron que este pliego no se entrega como súplica, sino como un acto de soberanía estudiantil, pues si contenido muestra la memoria de generaciones que han luchado, el dolor de quienes han sido silenciados y la esperanza de quienes vendrán, además de que sus exigencias no son negociables porque son necesarias y su cumplimiento no es un gesto de buena voluntad institucional, sino una obligación ética, jurídica y social.

(Foto: Martha Romero)



# Ponen en órbita a 2 satélites mexicanos; van por una constelación

REDACCIÓN PORTAL

**E**ste martes fueron enviados al espacio 2 satélites mexicanos de la empresa ThumbSat México, con el objetivo de fortalecer las capacidades satelitales del país y ayudar a hacer el espacio más accesible para jóvenes.

Se trata de 2 satélites miniaturizados de prueba, los primeros de la que, se prevé, sea una constelación formada por un conjunto de estos dispositivos.

Un cohete Kinetica-1 (Lijian-1)

de la empresa china CAS Space despegó del Centro de Lanzamiento de Satélites de Jiuquan, en el noroeste de ese país, este 19 de agosto de 2025, transportando siete satélites, incluyendo los dos ThumbSat mexicanos.

ThumbSat-1, el primero de ellos, lleva una carga útil para selfies, con el objetivo de capturar su propia imagen en un espejo en órbita.

Su satélite hermano, ThumbSat-2, lleva una carga útil artística,

que fusiona ciencia y creatividad, “recordándonos que la exploración no se trata solo de datos, sino también de expresión”, afirmó la empresa.

Estos dos satélites comerciales mexicanos, primeros en su tipo, con un peso de aproximadamente 100 gramos cada uno, son un hito para el país, y, si bien primero se debe probar su tecnología en esta misión de prueba a lo largo de la siguiente semana, de funcionar exitosamente también permitirían, a través de una coordinación de ThumbSat con un conjunto de universidades mexicanas, realizar capacitación de jóvenes en captación y manejo de data satelital.

Para tal fin, se plantea instalar y habilitar estaciones receptoras terrestres en México para que estudiantes y entusiastas del espacio puedan usar antenas y software gratuitos con objeto de rastrear señales desde la órbita y participar en esta



misión mexicana que trasciende fronteras y disciplinas.

Hace unos meses, China hizo un llamado abierto a la colaboración internacional en la exploración espacial, con la esperanza de que esto impulsara los objetivos espaciales globales. Así, a través de ThumbSat, el lanzamiento de CAS Space

Kinetica-1 Y10 se convirtió en esta colaboración entre China y México.

De hecho, este lanzamiento será notable no sólo por enviar los primeros satélites ThumbSat 1 y 2 al espacio, sino también por ser la primera asociación espacial de este tipo entre ambos países.

(Foto: Especial Portal)



## Publican los resultados de acceso a bachillerato para jóvenes en municipios del Valle de México

**L**a Secretaría de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación (SECTI) dio a conocer la publicación de resultados del Proceso de Asignación a la Educación Media Superior Mi Derecho, Mi Lugar 2025 en la Zona Metropolitana del Valle de México.

Las y los aspirantes que realizaron su registro y habitan en los municipios de Acolman, Atizapán de Zaragoza, Chalco, Chicoloapan, Chimalhuacán, Coacalco, Cuautitlán, Cuautitlán Izcalli, Ecatepec de Morelos, Huixquilucan, Ixtapaluca, La Paz, Naucalpan de Juárez, Nezahualcóyotl, Nicolás Romero, Tecámac, Tepotzotlán, Texcoco, Tlalnepantla, Tultepec, Tultitlán y Valle de Chalco Solidaridad, podrán consultar su asignación en el portal oficial [www.miderechomilugar.gob.mx](http://www.miderechomilugar.gob.mx), ingresando con su folio y CURP tal como aparecen en el comprobante de registro.

En este sentido, Carlos Alberto Salgado Treviño, subsecre-

tario de Educación Media Superior, exhortó a las y los aspirantes a ingresar únicamente al portal oficial, ya que es el único autorizado para publicar resultados, y a no compartir sus datos personales en sitios aócrifos.

Destacó que este proceso refleja el compromiso del gobierno de la maestra Delfina Gómez Álvarez, por medio de la SECTI a cargo de Miguel Ángel Hernández Espejel, de garantizar que ningún joven mexiquense se quede sin estudiar. Subrayó que la ampliación de espacios y la coordinación con los subsistemas educativos son parte de una política firme para asegurar el derecho a la educación.

Asimismo, informó que a partir del 20 de agosto podrán consultarse en el portal las instituciones convocantes que ofrecerán lugares disponibles mediante sus propios procedimientos, lo que representa nuevas oportunidades para quienes no obtuvieron asignación en la primera etapa.

(Foto: Especial Portal)





**Universidad Autónoma del Estado de México**



**CMS**  
Clínica Multidisciplinaria de Salud

Julio y Agosto 2025

**Promoción**

## ¿Requieres un Certificado médico?

**Te ofrecemos precio especial**

# \$70.00

Citas: [citascms.uaemex.mx](http://citascms.uaemex.mx)  
722 212 8027  
722 219 4122 Ext. 118 o 140.

**SEV**

# Perfila GEM construcción del trolebús Ixtapaluca-V. de Chalco

El trolebús Ixtapaluca, que se contempla en el Plan Integral del Oriente del Estado de México, beneficiará a más de 900 mil personas de los municipios de Ixtapaluca y Valle de Chalco y reducirá los tiempos de traslado en 47 minutos.

Esta obra impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en coordinación con la gobernadora

Delfina Gómez Álvarez, tendrá una inversión federal y estatal de dos mil 50 millones de pesos.

Merari Hurtado Rellstab, Coordinadora de Programas y Proyectos Estratégicos de la Secretaría de Movilidad (Semov), señaló que este será el segundo trolebús que opere en el Estado de México y tendrá una extensión de 11.3 kilómetros, con un carril confinado y 11 estacio-

nes. El recorrido será de Ixtapaluca a la estación de Puente Blanco del Trolebús Mexiquense, en Valle de Chalco, con lo que se brindará una mejor movilidad e interconexión en el oriente de la entidad.

Esta nueva ruta del trolebús responde a la alta demanda de transporte público en esta zona del Estado de México; además dignificará el servicio al ser una opción autosufi-



ciente, sustentable y segura.

María Zúñiga Canales Rosa, Directora General del Sistema de Transporte Masivo y Teleférico del Estado de México (SITRAMYTEM), informó que se destinaron cinco millones de pesos, para realizar un estudio integral de la demanda de usuarios, de ascenso y descenso de pasaje, reestructuración de rutas y modelo de negocio, que determinará la ruta final que tendrá el trolebús, el número de unidades que se

requieren y las características de las estaciones.

Se estima que atenderá a por lo menos 40 mil usuarios todos los días. Actualmente se trabaja con los representantes de las rutas de transporte público existentes para que se integren al sistema y funcionen como alimentadoras del Trolebús Ixtapaluca, tal como se está realizando con los concesionarios de la zona para el Trolebús Mexiquense.

(Foto: Especial Portal)

  
 Universidad Autónoma del Estado de México

**CUARTA TEMPORADA DE TEATRO UNIVERSITARIO 2025**  
**LA COMPAÑÍA UNIVERSITARIA DE TEATRO UAEMÉX**  
**Y THEODOMAY TEATRO PRESENTAN**



La OLLa

Original de Plauto  
 Versión libre Brenda García Díaz  
 Dirección Jorge Arredondo

<p><b>DEL 10 DE JULIO AL 31 DE AGOSTO</b>  <b>JUEVES A SÁBADO 17:00 HRS.</b>  <b>DOMINGO 16:00 HRS.</b></p> <p><b>TEATRO UNIVERSITARIO "LOS JAGUARES"</b>        VALENTÍN GÓMEZ FARIAS NO. 610        COL. LA MERCED        TOLUCA, ESTADO DE MÉXICO</p>	<p><b>CUOTA DE RECUPERACIÓN</b>        ENTRADA GENERAL \$115.00        ACADÉMICOS Y ADMINISTRATIVOS \$90.00        ESTUDIANTES E INAPAM \$70.00        JUEVES DE TEATRO \$55.00</p> <p><b>ADOLESCENTES Y ADULTOS</b></p>
--	--




## Ahora sí llega beneficio alimentario a más de 500 mil mujeres mexiquenses

El gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Bienestar, beneficia a más de 500 mil mujeres de entre 50 y 64 años con el Programa Alimentación para el Bienestar, que entrega despensas bimestrales y brinda servicios de atención integral.

Cada despensa incluye 24 productos no perecederos y de higiene personal, lo que fortalece la seguridad alimentaria de las beneficiarias y contribuye a la economía de sus hogares.

María Floriberta Retana López, beneficiaria del programa, compartió que este apoyo ha sido fundamental en su vida: "Hace un año que yo la recibí, me quedé sola; falleció mi esposo. Esto me ayudó muchísimo porque ya tenía algo para comer".

Relató que, al elaborar alimentos con los artículos proporcionados por la Secretaría de Bienestar, su familia ahorra en la

compra de productos.

De igual forma, María de la Luz Madrid Gómez destacó la relevancia del apoyo otorgado por el Gobierno estatal: "Yo tengo una persona con discapacidad y estos alimentos para mi esposo y para mí son muy importantes".

El programa Alimentación para el Bienestar va más allá de la entrega de despensas: también brinda asesoría psicológica, jurídica, nutricional, gerontológica, fisioterapéutica, de medicina general y en trabajo social, con el propósito de mejorar de forma integral la calidad de vida de las mexiquenses.

Estas acciones forman parte del trabajo de la Cuarta Transformación en el Estado de México, que coloca al pueblo en el centro de sus políticas públicas, para que el bienestar sea un derecho real y tangible para todas y todos.

(Foto: Especial Portal)

